



# Horror, por la masacre de palestinos en refugio de Gaza

“Trágico error”, admite Netanyahu, pero no frenará ataques en Rafah

**Crímenes.** La comunidad internacional reaccionó ayer con horror al ataque israelí del domingo contra un campamento de refugiados en Rafah, pese a que se consideraba una “zona segura”, ya que el gobierno de Benjamín Netanyahu no había ordenado su desalojo. El bombardeo causó un incendio en las lonas de las tiendas de campaña y quemó vivos a medio centenar de palestinos, cuyos cuerpos se derrieron junto con sus enseres.

La condena llegó incluso de Alemania, el país que junto con Estados Unidos defiende con más fervor el derecho de Israel a la guerra en Gaza y al que le sigue suministrando armas.

El premier israelí, Benjamín Netanyahu, afirmó que la muerte de civiles en Rafah no tendría que haber ocurrido: Fue “un trágico error”, pero no frenará los ataques.

Según el Ejército israelí se trató de una “operación precisa basada en inteligencia”.

El Consejo de Seguridad Nacional de EU calificó las imágenes tras el bombardeo como “devastadoras” y “desgarradoras”. El Gobierno de México condenó el bombardeo, pese a que la Corte Internacional de Justicia (CIJ) ordenó suspender operaciones bélicas en esa zona del extremo sur de la Franja de Gaza. **PAG 16**



# “Gaza es el infierno en la Tierra”: el mundo, horrorizado por los refugiados quemados

Condena mundial, excepto de EU que “considera” desgarrador el ataque israelí, pero insiste en su derecho a defenderse

## Reacción

Fran Ruiz

Con información de agencias

La comunidad internacional reaccionó este lunes con horror al ataque israelí del domingo contra un campamento de refugiados en Rafah, pese a que se consideraba una “zona segura”, ya que el gobierno de Benjamín Netanyahu no había ordenado su desalojo. El bombardeo causó un incendio en las lonas de las tiendas de campaña y quemó vivos a medio centenar de palestinos, la mayoría mujeres y niños, cuyos cuerpos se derritieron junto con sus enseres.

La condena llegó incluso de Alemania, el país que junto con Estados Unidos defiende con más fervor el derecho de Israel a la guerra en Gaza y al que le sigue suministrando armas.

La ministra de Exteriores alemana, Annalena Baerbock, aseguró que Israel “no logrará ningún beneficio y ningún rehén quedará libre, si se quema a personas en tiendas de campaña”.

### BIDEN, “DESGARRADO”, PERO ENTIENDE

El presidente de Estados Unidos, Joe Biden, ni siquiera se molestó en emitir una nota de condena ni en cumplir su palabra de cortar de inmediato la entrega de armas a Israel, como dijo que haría en caso de que Israel atacase a los refugiados.

El Consejo de Seguridad Nacional de Estados Unidos calificó las imágenes tras el bombardeo israelí que provocó la muerte de “decenas de palestinos inocentes” como “devastadoras” y “desgarradoras” y advirtió a Israel que debe tomar “todas las precauciones posibles para proteger a civiles”, pero reiteró que “Israel tiene derecho a perseguir a Hamás, y entendemos que este ataque mató a dos terroristas de alto rango”.

### CONDENA DE MÉXICO

El Gobierno de México condenó el bombardeo del sábado pasado de Israel a Rafah, pese a que la Corte Internacional de Justicia (CIJ) ordenó suspender sus operaciones en esa zona del extremo sur de la Franja de Gaza.

La Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), reiteró la importancia de cum-



Niños entre los restos calcinados del campamento de refugiados en Rafah, incendiado tras el ataque israelí del domingo.

plir con las normas del derecho internacional humanitario e hizo un llamado al cese al fuego y dar cumplimiento con las medidas dictadas por la CIJ.

### “ESTOY INDIGNADO”: MACRON

El presidente francés, Emmanuel Macron, se mostró este lunes “indignado” por el bombardeo israelí a un campamento gestionado por la Oficina de Refugiados de la ONU (UNWRA).

“Estas operaciones deben cesar”, subrayó antes de añadir que “no hay zonas seguras en Rafah para los civiles palestinos”.

El ministro de Defensa italiano, Guido Cruzetto, advirtió que bombardeos como el de Rafah tendrían consecuencias a largo plazo para Israel. “Esta agresión de Israel propaga el odio, infunde odio en el que sus hijos y nietos de los palestinos estarán involucrados”, dijo.

### CRIMEN DE GUERRA Y CONTRA LA HUMANIDAD

Los países de la Liga Árabe, de la Unión Africana e Irán coincidieron en señalar que se trata de un nuevo crimen de guerra y contra la humanidad, por lo que exigió a la ONU que sea investigado y lo incluya en el pliego acusatorio del fiscal de la Corte Penal Internacional para que los jueces declaren una orden de arresto internacional contra Netanyahu y contra su ministro de Defensa, Yoav Gallant.

El alto representante de la Unión Europea (UE) para Asuntos Exteriores y de Seguridad, Josep Borrell, declaró estar “horrorizado” por las noticias que llegan de Rafah sobre ataques israelíes que ma-

### No cesarán los ataques

#### “Algo salió trágicamente mal”: Netanyahu

El primer ministro israelí, Benjamín Netanyahu, afirmó que la muerte de civiles en un ataque israelí en un campo de desplazados en Rafah, en el extremo sur de la Franja de Gaza, no tendría que haber ocurrido: “Algo salió trágicamente mal”.

“Estamos investigando el caso, esa es nuestra política. Para nosotros, cada daño a civiles no involucrados es una tragedia”, aseguró Netanyahu en una audiencia en la Knéset (Parlamento israelí) con familias de rehenes sobre la guerra en la Franja, que suma más de 36,000 palestinos muertos, más del 70% civiles.

El Ejército indicó que se trató de una “operación precisa basada en inteligencia” dirigida a eliminar a dos altos mandos de Hamás que se encontraban en un edificio en la zona; aunque admiten que luego se generó un incendio que provocó un alto número de víctimas mortales.

tar a decenas de desplazados, incluidos niños pequeños. Lo condeno en los términos más energéticos”.

“Estos ataques deben cesar inmediatamente. Todas las partes deben respe-

tar las órdenes de la Corte Internacional de Justicia y la Corte Penal Internacional”, agregó, que la semana pasada ordenaron al Estado judío el cese inmediato de sus agresiones sobre el pueblo palestino, a lo que el gobierno de Netanyahu respondió con nuevos ataques, hasta superar este fin de semana la cifra de 36 mil muertos.

### “UNA NOCHE SANGRIENTA Y ATERRADORA”

Los ataques contra “familias en busca de refugio” son “aterradores”, declaró UNRWA en la red social X: “Ha sido una noche sangrienta y aterradora. Gaza es el infierno en la tierra. Las imágenes de la pasada noche son otra prueba de ello”.

### “FOTOGRAFÍAS ATERRADORAS”

El secretario general de Naciones Unidas, António Guterres, pidió acabar con “este horror”.

“Condeno las acciones de Israel que han matado a decenas de civiles inocentes que solo buscaban refugio de este mortífero conflicto. No hay ningún lugar seguro en Gaza. Este horror debe terminar”, declaró.

Guterres utilizó las mismas palabras que el comisionado general de la UNRWA, Philippe Lazzarini, quien también hizo hincapié en que actualmente no existen lugares exentos de bombardeos israelíes dentro del enclave palestino.

“He visto fotografías aterradoras e inquietantes, y creo que está completamente claro que no hay ningún lugar seguro en Gaza”, había asegurado Lazzarini horas antes, tras reunirse con el primer ministro libanés, Najib Mikati, en Beirut.